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ACTA SESIÓN N°260   CONSEJO DE FACULTAD 
Viernes  23 de marzo  de 2007. 

 
 

Esta sesión se desarrolla en la Sala de Profesores de la  Facultad de Humanidades 
Se inicia la sesión a las 9:55 horas. 
 
Asisten: 
 
 Vice-Decano de Docencia, Sr.  Ángel Araya Peña  (Decano Subrogante, quien Preside) 
 Vice-Decana de Investigación, Sra. Irene Magaña Frade 
 Jefa Of. Comunicación Estratégica, Sra. Gabriela Martínez Cuevas 
 Director Departamento de Filosofía, Sr. Rodolfo Malverde Escobar 
 Director Departamento de Lingüística y Literatura, Horacio Miranda Ubilla 
 Director Departamento de Historia, Sr. Augusto Samaniego Mesías 
 Director Escuela de Psicología, Sr. H. Orlando Salamanca Osorio 
 Director Departamento de Educación, Sr. Carlos Moya Varas 
 Representante Depto. Educación, Sr. Andrés Moreno Villafaña 
 Representante Depto. Filosofía, Sr. José Ramón Molina Fuenzalida 
 Representante Depto. Historia, Sr. Hernán Venegas Valdebenito 
 Representante  Consejo Académico, Sra. Sonia Aravena Derpich  
 Representante Consejo Académico, Sr. Juan Guillermo Muñoz Correa 
 Representantes de Centro de Estudiantes, Enzo Videla B. 
 
 
 
Ausentes: 
 Decana, Sra. Carmen Norambuena Carrasco, con Licencia Médica. 
 Director Escuela de Periodismo, Sr. Oscar Saavedra Dahm, con Permiso Administrativo. 
 Representante Depto. Ling.  y Lit., Víctor Martínez Álvarez, compromiso MINEDUC 
 Representante Escuela de Periodismo, Sr. Eduardo Román Álvarez, con Licencia Médica 
 Representante Escuela de Psicología, Sr. Sergio González Rodríguez, en Comisión de Examen . 
 Registradora Curricular, Sra. Janet Bustos Caneo, justificada 
 Representantes de Centro de Estudiantes, María Isabel Fernández A. 
 Representante Personal Administrativo de la Facultad de Humanidades, Sr. Jorge Lagos C. 
 
 
Tabla: 
 
1. Aprobación Acta Nº259 del 22.12.2006 
2. Cuenta del Decano (S), señor Angel  Araya Peña 
3. Jerarquización de académicos. 
4. Inauguración año académico 2007. 
5. Varios.  
 
 
 
 
 
 
 

 
Secretaría de Facultad 

http://www.iteksoft.com/pdf-creator/
http://pdf.iteksoft.com/pdf-writer/


 

Avda. Libertador Bernardo O’Higgins 3363  Estación Central 
Fono Fax:  6812938- 7182304/05 

  

 
 
 
 
 
1. Aprobación del Acta anterior 
 

 Se aprueba el acta  N°259 con las observaciones formales planteadas por los Consejeros. 
 

2. Cuenta  Decano(S), Sr. Angel Araya P. 
 

 Admisión y Matrículas 2007.  
o Se informa que, en general, ha mejorado tanto el índice de postulaciones como de 

matriculados a las carreras que ofrece la USACH 
o Particularmente, se destaca el hecho de que el mejor puntaje de ingreso pertenece a una 

estudiante de la Carrera de Lingüística Aplicada a la Traducción del Departamento de 
Lingüística y Literatura. 

o La VRA ha preparado un informe con los datos estadísticos del proceso de admisión a la 
USACH durante los años 2005, 2006 y 2007. Este informe está disponible en el Portal de la 
Universidad. 

o El Rector invitó a un desayuno con las autoridades a los estudiantes con mejores puntajes 
de ingreso de las Carreras de la Universidad. 

 Evaluación del Desempeño Académico. 
o El Consejo Académico conoció la versión final del informe elaborado por la Comisión 

respectiva. El documento contiene los principios que orientan esta evaluación los 
reglamentos implicados en la propuesta y los formularios que registran los indicadores de 
desempeño académico. 

o El Consejo Académico destinará sesiones extraordinarias para el análisis de esta propuesta, 
al término de las cuales, adoptará un acuerdo con respecto a este tema. Posteriormente, 
se solicitará nuevamente la opinión y observaciones que puedan señalar los diferentes 
Consejos de Facultad, para adoptar el acuerdo definitivo. 

o Esta evaluación será obligatoria para los académicos contratados a contar del segundo 
semestre 2007. Para los demás académicos del cuerpo regular, el Consejo Académico 
decidirá sobre su aplicación. 

 Contratación de académicos 2007. 
o Se reitera que de las 50 contrataciones que ha autorizado la Rectoría, 20 se destinarán a 

investigadores asociados y 30 a cargos docentes en las distintas unidades académicas. 
o Cada Vice-rectoría determinará los criterios de asignación de cupos para  las distintas 

Facultades. Cabe señalar que la Vice-rectoría de Investigación y Desarrollo ha exigido la 
presentación de proyectos específicos, de acuerdo con una pauta preestablecida, para la 
asignación de investigadores asociados. Por su parte, la Vice-rectoría Académica ha 
solicitado una serie de datos asociados con la gestión docente, como referencias para la 
asignación de los cupos respectivos. 

o La Rectoría ha establecido como criterio general, la obligatoriedad de que los académicos 
contratados por esta vía deberán tener el grado de doctor y que la convocatoria tendrá 
carácter internacional. 

o Como tema asociado, se comenta la necesidad de que la Rectoría resuelva la contratación 
de los académicos que ganaron el Concurso durante el año 2006 y que afecta a los 
Departamentos de Historia, Lingüística y Literatura y a las Escuelas de Periodismo y 
Psicología. 
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3. Jerarquización de académicos. 
 

o La Vice-Decana de Investigación informa que las Comisión de Jerarquización de académicos 
ha procesado los antecedentes de los señores Eduardo Román y Miguel Farías, los cuales 
serán informados en el próximo Consejo. Además señala que el señor Eduardo Devés ha 
retirado sus antecedentes para ordenarlos de acuerdo con la pauta requerida por la 
comisión. Finalmente informa que se han ingresado para su estudio, los antecedentes de los 
siguientes académicos : señor Maurico Chapsal, señor Pablo Livacic y señora Katica 
Obílinovic 

 
4.    Proyecto de Doctorado en Ciencias de la Educación con mención en Educación Intercultural. 

 
o La Vice-decana de Investigación de la Facultad hace entrega, a todos los Consejeros, de la 

propuesta de un Doctorado en Ciencias de la Educación, con mención en Educación 
Intercultural, para conocimiento, estudio, análisis y observaciones de los Consejeros. Este 
proyecto será tratado en una próxima sesión del Consejo de Facultad. 

o En la ocasión hubo diversos comentarios preliminares por parte de los Consejeros. En 
general, se respalda la idea de generar un Doctorado en Ciencias de la Educación, puesto 
que una iniciativa como ésta no sólo es consistente con el proyecto de Desarrollo 
Estratégico de la Facultad sino que se formula en un momento oportuno respecto del 
compromiso de la Usach con la Educación chilena.  

o Se sugiere incorporar a los expertos en educación que actualmente se desempeñan en el 
Magíster que dicta el Departamento de Educación. 

 
5. Inauguración del año académico 2007. 

 
o La Jefa de Comunicaciones Estratégicas de la Facultad, señora Gabriela Martínez, informa 

que se está programando una ceremonia de inauguración del año académico 2007 para la 
segunda semana de abril del presente año y que la clase magistral abordará el tema 
“Políticas públicas e innovación”. 

o Se espera que en la ocasión se distinga a los mejores estudiantes de la promoción 2007. 
o La señora Gabriela Martínez invita a los académicos de la Facultad a participar en la 

sección “columna de opinión del diario electrónico “El Mostrador”. Señala que han 
comprometido su participación los académicos Marcelo Mella, Sergio González y Héctor 
Vera. 

 
 
 

6. Varios 
 

o El profesor Hernán Venegas informa que se inaugurará una muestra documental sobre 
Chiloé. Invita a todos los académicos y estudiantes de la Facultad. Esta muestra se 
exhibirá en la Sala Víctor Jara los días martes, jueves y viernes de 18.30  a 20.00 horas. 
Este trabajo se inserta en el proyecto que considera la incorporación del cine en las 
actividades pedagógicas. 

o La señora Irene Magaña informa que las nuevas dependencias de la Biblioteca de 
Humanidades se entregarán el 26 de marzo para uso general. 

o El señor Carlos Moya agradece por la apertura de la Carrera de Educación General Básica. 
De este modo, el Departamento de Educación cuenta, desde este año, nuevamente con la 
adscripción de una carrera y consecuentemente, estudiantes propios. Sólo espera que se 
autorice la respectiva formulación presupuestaria. 
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o Así también, el Señor Carlos Moya agradece a la Comisión que tuvo a cargo la 
reformulación del Módulo Pedagógico para las Licenciaturas en Educación de la Facultad.  
Esta renovación curricular se ha puesto en marcha a partir de la promoción 2007. El 
Departamento ha financiado la edición de los textos de apoyo a la docencia para las dos 
nuevas asignaturas que parten este semestre: “Fundamentos filosóficos de la educación en 
la sociedad del conocimiento” y “Teorías del desarrollo”. 

o El Señor  Carlos Moya solicita ayuda a la Facultad para que Administración Campus 
responda sobre su propuesta de construcción de salas de clases. Hace cuatro meses que 
espera una decisión al respecto. 

o El Señor Rodolfo Malverde da cuenta de una serie de situaciones que afectan el sector 
donde funciona el Departamento de Filosofía:  la necesidad de reponer el semáforo que 
habían instalado en Ecuador con Obispo Umaña; solicitar a las autoridades universitarias 
que se controle el acceso del metro U. de Santiago a la USACH, porque gente extraña a la 
universidad, especialmente comerciantes,  hace uso de los baños , estacionamientos y 
espacios de este sector;  

o La señora Sonia Aravena solicita que la Facultad haga llegar, por escrito, un reclamo 
formal al señor Rector contra el señor Víctor Avendaño, quien no ha respondido los 
requerimientos que han formulado los Directores de la Escuela de Periodismo, Escuela de 
Psicología y Departamentos de Filosofía y Educación respecto de: salas mal ventiladas (sin 
aire acondicionado); en los estacionamientos, barro en invierno y tierra en verano; uso de 
los acceso a este sector como pasillo para gente extraña a la Universidad (falta control de 
personas en las puertas de acceso), entre otras. 

o El señor Ángel Araya informa que, para decidir el premio como el mejor cahorreo 2007 por 
parte  de los alumnos de segundos años, se ha aplicado una encuesta de opinión al 
universo respectivo. El resultado de esta encuesta, más la opinión de los jefes de carreras 
o  Directores de Departamentos configurará el concepto sobre esta actividad. El Consejo 
Superior de Docencia sancionará, en última instancia, este concurso. 

 
 
Se levanta la sesión a las 12.40 hrs. 
 
 
 
 
 
 
 
 
       ÁNGEL ARAYA PEÑA            CARMEN NORAMBUENA CARRASCO 
Secretario del Consejo Facultad   Presidenta Consejo de Facultad 
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